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FELIZ OU INFELIZ ANIVERSÁRIO
10 ANOS DEPOIS, QUEM GANHOU COM O ESQUEMA ‘LAVA JATO’
Depois de dez anos da criação 
da auto apelidada “lava jato” 
em 2024, que ficou famo-
sa por realizar movimentos 
como as chamadas “80 ope-
rações”, que no Brasil, gera-
ram nomes conhecidos entre 
os brasileiros como Sérgio 
Moro, Deltan Dallagnol, Ro-
drigo Janot, Joaquim Falcão e 
vários outros procuradores.
Hoje a operação tenta ser jo-
gada claramente para debai-
xo do tapete para abafar um 
partido envolvido até o pes-
coço com tanta corrupção e 
somente gerou prejuízo ao 
país na mente demente de 
corruptos.
 Só para relembrar, a  Opera-
ção Lava Jato foi um conjun-
to de investigações, realizadas pela Polícia Federal 
do Brasil (PF), que cumpriu mais de mil mandados 
de busca e apreensão, de prisão temporária, de pri-
são preventiva e de condução coercitiva, visando 
apurar um esquema de lavagem de dinheiro que 
movimentou bilhões de reais em propina, deno-
minado Petrolão. A operação teve início em 17 
de março de 2014 e contou com 80 fases opera-
cionais,  durante as quais prenderam-se e conde-
naram-se mais de cem pessoas; tendo seu término 
em 1º de fevereiro de 2021. O nome da operação 
deve-se ao uso de um posto de combustíveis para 
movimentar valores de origem ilícita, investigado na 
primeira fase da operação, na qual o doleiro Alberto 
Youssef foi preso.
De acordo com investigações e delações premia-
das, estiveram envolvidos em corrupção membros 
administrativos da empresa estatal Petrobras, polí-
ticos dos maiores partidos do Brasil, incluindo pre-
sidentes da República, presidentes da Câmara dos 
Deputados e do Senado Federal e governadores de 

estados, além de empresários de grandes empresas 
brasileiras. A Polícia Federal considera-a a maior 
investigação de corrupção da história do país.
A operação também é considerada pelos petistas 
até hoje como a responsável pela destruição de mi-
lhões de empregos no Brasil. Ao longo de seus des-
dobramentos, entre outras pessoas relevantes que 
acabaram sendo presas pela operação, incluem-se 
o ex-governador do Rio de Janeiro Sérgio Cabral e 
o seu sucessor Luiz Fernando Pezão, ainda duran-
te o mandato, o ex-senador Delcídio do Amaral, o 
ex-presidente da Câmara dos Deputados Eduardo 
Cunha, os ex-ministros da Fazenda Antônio Paloc-
ci e Guido Mantega, o publicitário João Santana, 
o ex-ministro-chefe da Casa Civil José Dirceu, o 
empresário Eike Batista e, em abril de 2018, o ex-
presidente da República Luiz Inácio Lula da Silva. 
Ao final de dezembro de 2016, a Operação Lava Jato 
obteve um acordo de leniência com a empreiteira 
Odebrecht, que proporcionou o maior ressarcimento 
da história mundial, mas por outro lado causou 
graves danos à ordem econômica brasileira. O 

acordo previu o depoimento 
de 78 executivos da 
empreiteira, gerando 83 in-
quéritos no STF, e de que o 
ministro do tribunal Edson Fa-
chin retirou o sigilo em abril 
de 2017. Novas investigações 
surgiram no exterior a partir 
destes depoimentos em 
dezenas de países, dentre 
eles Cuba, El Salvador, Equa-
dor e Panamá. Em fevereiro 
de 2021, a operação de com-
bate à corrupção terminou, 
após quase sete anos de ação. 
Em março de 2024, uma pes-
quisa da Genial/Quaest 
realizada entre 25 e 27 de 
fevereiro do mesmo ano 
mostrou que 50% dos 
entrevistados acham que a 

operação “fez mais bem” ao país e 28% disseram 
que “fez mais mal”, questionados se a Lava Jato aju-
dou a combater a corrupção, 49% disseram “sim” e 
37% disseram “não”.
Um emaranhado de políticos corruptos envolvidos, 
hoje soltos graças as benesses do STF que aboliu 
provas e cancelou acordos de leniências de dinhei-
ros devolvidos e encontrado nas contas dos ladrões. 
Alguns deles já estão até nomeados neste governo 
e de nariz empinado ainda se fazem de pessoas ho-
nesta e intocáveis.
Até quando vamos ficar com a imagem de um 
país que sobrevivem estes tipos de malandros e 
do jeitinho.

A DIREÇÃO 
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UNS E OUTROS PUBLICAÇÃO LEGAL
TESTE DE FIDELIDADE POLÍTICA

JANELA DA INFIDELIDADE
OU JANELA PARTIDÁRIA

Sobre o nome de janela da infidelidade ou janela 
partidária, este período de 30 dias proporciona aos 
ocupantes de cargos eletivos, obtidos em pleitos 
proporcionais (neste ano, no caso, os vereadores), 
poderem trocar de partido sem perder o mandato. 
A ação neste tempo é considerada uma justa cau-
sa para a desfiliação partidária. A troca de legenda 
pode ocorrer desde o último dia 7 de março até a 
data de 5 de abril, que também é a data final do 
prazo de filiação exigido em lei para quem pretende 
concorrer na disputa eleitoral de 6 de outubro (1º 
turno). A janela é aberta em qualquer ano eleitoral, 
sete meses antes da votação.

Em Curitiba, por exemplo, a janela partidária já 
trouxe como resultado o esvaziamento da bancada 
do União Brasil, que perdeu todos os seus 8 inte-
grantes na Câmara Municipal. A maioria dos parla-
mentares deve migrar para o PSD e apoiar a can-
didatura do atual vice-prefeito Eduardo Pimentel 
rumo à prefeitura da capital. Os vereadores como 
Mauro Ignácio; Sargento Tânia Guerreiro; Rodrigo 
Reis; Sabino Picolo; Serginho do Posto, Toninho da 
Farmácia; Zezinho do Sabará e João da 5 Irmãos 
foram os que se debandaram do partido. Mais ve-
readores como Amália Tortato (NOVO), Eder Borges 
(PP), Pastor Marcelino, Mauro Bobato, Ezequias Bar-
ros e Dalton Borba também devem mudar de sigla, 
mas somente no dia 5 de abril será possível fazer um 
balanço real da situação em Curitiba.

PRÉ-CANDIDATO PELO PSD
Ender Love comunicador da MASSAFM do progra-
ma Microfone Aberto, e também apresentador do 
programa Vida Alheia na Band/PR. Com um perfil 
humorado e simpático, para quem ouve e também 
assiste é um dos novos postulantes a vaga na Câma-
ra de Vereadores de Curitiba.
Para que não conhece o nosso amigo do IM-

PACTO PR., existe um Ender Love que sabe fa-
lar sério e também gosta de lutar por ideias da 
sociedade civil. Ender é gay assumido, porém 
não tenho causas, todas as causas são as dele.  
Ender disse que recebeu o convite do PSD, para dis-
putar as eleições municipais de Curitiba no cargo 
de Vereador e ajudar a compor a candidatura para 
a prefeitura do atual Secretário das Cidades e vice-
-prefeito de Curitiba Eduardo Pimentel. Fico honra-
do e muito grato com o a possibilidade de ser um 
dos nomes para concorrer uma das 38 cadeiras na 
Câmara Municipal. Ender a partir de agora segue o 
caminho de amassar o barro nos bairros  e mostrar 
aos eleitores a sua disposição em representá-los a 
partir do ano que vem.

 ENDER LOVE

MOTOCADA NO FIM 
DE SEMANA! 

O amigo Paulinho Payakan enviando flash dos vários 
eventos de motociclismo no último fim de semana 
em Curitiba, Paranaguá e Morretes alusivos ao Dia 
Internacional da Mulher. Aconteceu a 6ª motocada 
com a visita a sede dos Gambás do Asfalto em Pa-
ranaguá e a sede dos Cabeças d’água de Morretes. 
Presença maciça dos amantes das duas rodas!!

SÚMULA DO PEDIDO DA LICENÇA PRÉVIA
O AUTO POSTO MIAMI LTDA, inscrito sob 
CNPJ 53.986.027/0001-61 torna público que re-
quereu à Secretaria Municipal do Meio Ambien-
te de Curitiba - SMMA a Licença Prévia, para Co-
mércio varejista de combustíveis para veículos 
automotores, situada à Rua Isidoro Durigan, 43 
- Santa Felicidade/PR - 82.400-030. 

PONTA GROSSA
PREFEITURA SERÁ PARCEIRA 
NA CONSTRUÇÃO DO NOVO 
HOSPITAL DO CÂNCER DA 

SANTA CASA

Ponta Grossa vai dar um salto histórico no tra-
tamento do Câncer. Com a união de forças está 
confirmado um antigo sonho de toda cidade: a 
instalação do Hospital do Câncer de PG, junto à 
Santa Casa.

“Começa como um ambulatório, com os con-
sultórios de atendimento, até se transformar 
no grande centro de referência regional”, con-
ta a prefeita Elizabeth Schmidt. Isso será possível 
com investimentos que ultrapassam R$ 13 mi-
lhões, na reforma do antigo Hospital Evangélico, 
também na região central da cidade.

“O trabalho de muitas mãos e muitas cabe-
ças vai permitir tratamento humanizado e de 
qualidade, inclusive com quimioterapia, aqui 
em Ponta Grossa. Aqui fica a minha gratidão 
ao governador Ratinho Júnior, ao secretário 
de Saúde Beto Preto, aos deputados Marcelo 
Rangel e Sandro Alex. Mas principalmente 
ao ex-deputado Plauto Miró, que garantiu lá 
atrás os recursos para a construção do Hospi-
tal do Câncer “, agradeceu a prefeita Elizabeth 
Schmidt.

Todo o trabalho será gerenciado pela Santa Casa 
de Misericórdia. “Queria parabenizar o trabalho 
incansável do provedor Gessi Moreira e do com-
petente diretor Dr. Rogério Clemente”, destacou 
Elizabeth.
A Prefeitura de Ponta Grossa terá um grupo de 
trabalho dedicado à tramitação interna e para 
aprovação dos projetos, aprovação junto a Vigi-
lância Sanitária e vai incluir o Novo Hospital do 
Câncer no rol das emendas impositivas da Câ-
mara de Vereadores.
Em uma segunda etapa de investimentos entre 
a Santa Casa, Prefeitura e Governo do Paraná se-
rão investidos mais R$ 15 milhões para adequa-
ção de mais 20 leitos de UTI onde hoje funciona 
o setor administrativo, no prédio histórico da 
Santa Casa na avenida Dr. Francisco Burzio. 



4 Curitiba, 15 a 21 de Março 2024  •  edição 1402 www.impactopr.com.br  •  impacto@impactopr.com.br

COLORIDACOLORIDA
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NÚMEROS DA PRIMEIRA 
PESQUISA REGISTRADA É 

NO DOMINGO (17)

A ansiedade para muitas siglas é sempre 
normal para a primeira pesquisa regis-
trada em 2024. Como dizia Luiz Fernan-
do, pesquisa é do gosto do freguês, mas 
sempre ela provoca alguma repercussão 
interna principalmente na degola de al-
guns que pensam quem estão por cima 
e realmente não devem nem passar na 
convenção. O que se tem notícia é que o 
Instituto Radar Inteligência registrou no 
Tribunal Superior Eleitoral (TSE) e o resul-
tado deve sair neste domingo (17). 
Na pesquisa com 816 entrevistados em 
3 cenários na espontânea, estimulada, 
simulação de eventual 2° turno, rejeição 
dos pré-candidatos, avaliação dos gover-
nos do prefeito Rafael Greca, do governa-
dor Ratinho Jr. e do presidente Lula, além 
da influência dos três no voto do eleitor 
e também do ex-presidente Jair Bolsona-
ro. Foram apresentados aos eleitores de 
Curitiba o nome de 10 pré-candidatos 
como Beto Richa (PSDB), Carol Dartora 
(PT), Deltan Dallagnol (Novo), Eduardo Pi-
mentel (PSD), Goura (PDT), Luciano Ducci 
(PSB), Luizão Goulart (Solidariedade), Ma-
ria Vitória (PP), Ney Leprevost (União Bra-
sil) e Paulo Martins (PL). A pesquisa está 
registrada sob o número PR-07339/2024. 
Nela não estará considerada a entrada de 
Beto Richa no PL de Jair Bolsonaro, o que 
poderá alterar consideravelmente daqui 
para frente.

Antes das eleições  
de 2022 o “CASAL 
DO JEITINHO DO-
MICILIAR” já ha-
via aprontado por 
aqui essa questão 
do domicílio elei-
toral em se muda-
rem para São Paulo 
para disputarem 
por lá as eleições. 
Sergio Moro (UB) 
teve registro nega-
do e retornou ao Paraná para a disputa vitoriosa ao 
senado, mas  Rosângela Moro (UB)  ficou por lá e 
se tornou deputada federal. As coisas caminhavam 
normalmente, mas parece que mal iniciou o julga-
mento do marido no TRE-PR outra jogada já foi ar-
mada.Parece que isto já se tornou rotineiro na vida 
política dos dois e faz parte da ambição política de 
agora em diante de não perder mais a carreira polí-
tica aqui no estado.

Desta vez foi a Rosângela que desprezou eleitores 
de São Paulo, juntou a mala e cuia e está com mu-
dança de domicílio eleitoral questionada. Os dire-
tórios municipal e estadual do PT ingressaram na 
Justiça Eleitoral contra mudança, que permitiria que 
a parlamentar concorresse ao Senado pelo Para-
ná caso seu marido, o ex-juiz Sergio Moro (União 
Brasil-PR), seja cassado pela Justiça Eleitoral, ou até 
uma disputa a prefeitura de Curitiba.

A sigla diz que a transferência de domicílio não 
pode ocorrer porque Rosângela é deputada por São 
Paulo, estando “vinculada ao domicílio eleitoral pau-
lista” em razão do cargo eletivo que ocupa.

Angelo Ferraro, um dos advogados que assina a 
peça, disse ao Consultor Jurídico que, consideran-
do a lógica constitucional que estabelece as condi-
ções de elegibilidade, a transferência do domicílio 
de Rosângela “implica inquestionável fraude à 
representatividade do eleitorado paulista”.

Além disso, os ad-
vogados dizem 
que a mudança 
viola “frontalmente 
os postulados da 
soberania popular 
e da fidedignidade 
da representação 
política (princípio 
da autenticidade 
eleitoral), na medi-
da em que macula 
a escolha do elei-

torado do estado de São Paulo que, evidentemente, 
ficará sub-representado na Câmara dos Deputados.”

“O candidato, quando eleito, deve guardar fide-
lidade com o domicílio eleitoral pelo qual foi es-
colhido para ser o representante, tendo em vista 
a impossibilidade de existência de mais de um 
domicílio eleitoral”, diz a peça.

“A manutenção do deferimento do pedido de 
transferência de domicílio eleitoral no curso do 
mandato parlamentar viola frontalmente os pos-
tulados da soberania popular e da fidedignidade 
da representação política”, prossegue.

VAI TER QUE SE EXPLICAR
A Justiça Eleitoral deu 10 dias para que a deputada 
Rosângela Moro (União Brasil-SP) se manifeste so-
bre uma ação do PT que contesta sua transferência 
de domicílio eleitoral de São Paulo – onde foi eleita 
– para o Paraná. A determinação foi dada pela juíza 
Cristine Lopes, da 1ª Zona Eleitoral de Curitiba. 

ROSÂNGELA SE DEFENDE
Em nota enviada a imprensa, Rosângela diz que 
“transferência do domicílio eleitoral é um direito 
de todo cidadão brasileiro” e afirma que “conti-
nuará a representar o Estado de São Paulo e sua 
população, mantendo, inclusive, seu escritório 
de representação aberto na capital paulista e a 
agenda nas demais cidades do Estado.”

DESPREZO ELEITORAL: ATÉ QUANDO TROCARÃO
OS ELEITORES COMO SE TROCA DE ROUPA?
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QUE DEMOCRACIA,
CARA PÁLIDA?

Depois das declarações pão de queijo de Rodrigo Pacheco 
sobre o novo desastre anunciado no desgoverno petista, 
a questão mais relevante versa sobre a manutenção des-
te “statu quo” em que o consórcio Lulle x Alexandre de 
Morais determina e governa e o restante de 200 milhões 
finge que existe um estado democrático de direito.
 Os dias desta semana consolidaram definitivamente a 
posição do censor oficial e a constatação de que Lulle 
está repetido os erros que levaram ao impedimento de 
Dilma, é claro, com um custo caríssimo para o cidadão 
brasileiro!
A realidade é, que é transparente a posição de Morais que 
pretende já em 2026 ser candidato a Presidente da Re-
pública. E por favor leitor, ao invés e duvidar de mim faça 
a lição de casa de Heródoto o pai da História e tire sua 
própria conclusão.
A conclusão do mandato de Lulle que já deveria ter con-
tra si um processo de impedimento ficará a cargo de Pi-
colé Alckmin por razões legais. O impedimento ainda não 
está em curso por falta de pressão popular vez que Câma-
ra e Senado só funcionarão com o povo na rua. Todavia a 
simples interpretação das pesquisas esclarece e informa 
o que está por vir para o atual governante dissociado do 
tempo atual.
O Lulle está tão dissociado de sua função e responsabili-
dades inerentes que resolveu bater boca com o condena-
do jogador de futebol Robinho com frase tipo “cria ver-
gonha”! SEM EMBARGO O IMPEDIMENTO JÁ TARDA!

O EXÉRCITO E 
ALEXANDRE DE MORAIS

Carmem, Alexandre e Lewandoski
Engana-se e redondamente quem imagina que o 
Exército Nacional em suas patentes 4 estrelas achou 
negativa a decisão de Alexandre de impedir a pre-
sença de Bolsonaro em instalações militares seja 
qual for a razão ou motivação. Bem recebida porque 
garante as Forças Armadas que permaneçam como 
estão, ou seja a favor do atual governo!

HÁ ESPERANÇA?
 Se formos privados de esperança sucumbiremos como 
povo, como Nação! Soe ocorrer que o embuste populista 
tem milhões de adeptos e por certo existe razão para 
que isto ocorra. A história recente do Brasil mostra 
uma sequência de populistas que emergiram do vácuo 
de governos militares e encontraram terreno fértil no 
imaginário romântico que só os populistas são capazes 
de construir.
Com efeito desde 1985 os populistas estão nas urnas! An-
tes das diretas Tancredo, Sarney e Malluf! Puro suco da 
mentalidade populista!
Depois deles emergem nomes do passado naquele mo-
mento resgatados, Ulisses, Maluff, Afif, Covas, Brizola, e os 
indefectíveis e inenarráveis caça marajás e pai dos pobres, 
a saber Collor e Lulle!
Claro, nós o povo, inclusive eu que trabalhei por Collor, 
escolhemos para o segundo turno o “creme de lá creme” 
da escória populista e deu Collor. Primeiro desastre que 
nos remeteu a tunga das poupanças entre outros desiqui-
líbrios. Posteriormente o demagogo de fraque Henrique 
“esqueçam o que escrevi” Cardoso. Primeira compra do 
Congresso e populismo de viés esquerdista. Conspirou 
pela eleição de Lulle contra seu partido tucano. E aí final-
mente o Brasil foi entregue ao populista que sem dúvida é 
a encarnação do embuste. Homem de camadas menos fa-
vorecidos assume a Presidência com a esperança de todos 
que finalmente o País da elite cartorial tivesse sua influên-
cia minimizada! Muito pelo oposto os Bancos tomaram 
dimensão ainda maior e os oficiais foram usados para o 
financiamento das empreiteiras com obras no exterior.
Graças a idolatria ao Estado e o ódio chegou ao ápice 
naturalmente sustentado pelo embuste populista hoje 
na boca de toda uma tropa, a não menos famosa “defe-
sa da democracia”! Passou a presidência para a Senhora 
do “non sense” e levou um já te vi! Por conta da corrupção 
foi bater caneca na grade e só voltou mercê dos famosos 
“embargos”.
Passou de passagem o MDB de Temmer e uma vitória 
de outro populista, este mais a direita.  Fez muito, mas foi 
solapado pela maneira populista de agir e jogou demais 
para o próprio quadrado esquecendo de que a estratégia 
derrota quem mais de uma frente de confronto.
Estabelecido o consórcio Supremo x Lulle a derrota do 
outro candidato estava decretada e o País voltou com 
mais comprometimento ainda para o embuste populista.
Ocorre que o atual governante além de populista tem o 
viés belicista dos ditadores, neste caso com opção esquer-
dista. Seus funcionários olvidam o fato de que servem e 
são pagos pelo povo e não se acanham de publicamente 
ameaçar o povo, seu patrão caso não ande na linha. Mas 
que linha? A linha traçada pelo consórcio Alexandre x 
Lulle e outros participes. As recentes manifestações em 
relação a agencia que policiara as redes sociais doa clare-
za ao fato de que o populista que se ora pratica nos apro-
xima a Venezuela muito mais rapidamente que se poderia 
imaginar!

O FOGO NO PARQUINHO
Às 11H25MIN desta quinta-feira (14) tentei contato via 
mensagem escrita com o Presidente do PL, senhor Depu-
tado Federal Fernando Giacobo, depois de quatro infrutí-
feras ligações telefônicas. Gosto da organização partidá-
ria e como democrata convicto entendo que a hierarquia 
prevalece na política.
Isto escrito, li que Paulo Martins oficializou seu desejo pes-
soal e de seu amigo de ser candidato a Prefeito pelo PL. 
Isto às 11H50MIN! Às 12H30MIN Ricardo Arruda anuncia-
va que o PL emitiria Nota Oficial negando a assinatura de 
filiação de Beto Richa. Às 13H00 a informação que o PSDB 
NÃO abriria mão do mandato de Beto Richa!
Nesta altura o PL tem no mínimo dois candidatos que ofi-
cializaram seus nomes: Paulo Martins e Arruda!
Tenho horário para encerrar a coluna! Na hora que estou 
encerrando tive notícia que Luciano Ducci teve um ataque 
de riso incontido, face as tantas traquitanas que a turma 
da dita direita que perde para os egos, arranja. De seu 
lado Gleyse Tatcher, pulso de ferro enquadrou a menina 
Dartora e avisou que vai rolar a festa vai rolar, e que é 
Ducci e acabou!  
Agora, é preciso analisar como vai se comportar daqui 
para a frente Beto Richa, que em face de toda a movi-
mentação pode lançar-se definitivamente pelo partido 

que não abriu mão dele, o PSDB, e com isso estabelecer 
uma frente.

PESQUISA

Em primeiro lugar, devo dizer que apesar de tantos anos 
de atividade na política, e de conhecer todos os donos de 
institutos de pesquisa, ainda não sei de quem é a tal Ra-
dar. Isto me incomoda, porque instituto de pesquisa tem 
o condão de destruir candidaturas e, portanto, não pode 
ser de político e muito menos, de laranja de político. Dito 
isso, existe uma pesquisa registrada pelo Instituto Radar, e 
que será a primeira a divulgar prospecção na relevantíssi-
ma eleição da cidade de Curitiba, que servirá para decidir 
o importante destino da nossa cidade, e muito mais do 
que isso: o destino dos players para o governo do Estado 
e até a Presidência da República.
Por partes, lembro que Ratinho Jr. tem candidato há mais 
de ano, que tem nome e sobrenome: Eduardo Pimentel. 
Ratinho não revela, político experimentado que é, mas é 
candidatíssimo à Presidência (ou a vice). Se perde a elei-
ção em Curitiba, sobra-lhe o Senado, se assim o desejar.
Os pré-candidatos ao Governo têm envolvimento direto 
com a eleição na capital. Alexandre Curi, Beto Preto, Ra-
fael Greca, todos pré-candidatos ao Governo no “Kassa-
bão”, que alberga a candidatura de Pimentel.
O PL, nesta semana, encarnou o velho programa humo-
rístico “BALANÇA, MAS NÃO CAI”, e agora canta como 
Xuxa “e todos dançam, pega, estica e puxa”: de um lado 
Felipe e seus Barretes e de outro, Giacobo e os Giacobe-
tes.
No União, o momento é de calmaria, porquanto o ven-
daval se deu no início da semana, e com o vento a roupa 
pendurada no varal da Prefeitura voou  e também – em 
sua maioria – foi se albergar no escaninho do “Kassabão”.
No PODEMOS há uma postura muito próxima do farol da 
Ilha do Mel. Trata nesta etapa só de iluminar as possíveis 
áreas escuras, e escolher um caminho. Sempre convenien-
te lembrar que Álvaro Dias é dono de sua história e dos 
seus votos, e que na eleição do Senado pode refletir a luz 
do farol da Ilha.
Outro que nesta semana fez hábil silêncio foi o PP, visto 
que acostumado com o comportamento da águia, Barros, 
quando necessário se recicla, ascende para a queda dos 
urubus, e voa solitário.

E OS VEREADORES?
Me pus a pensar aqui sobre o drama dos profissionais de 
política que atuam nas vereanças. É sempre bom lembrar 
que existe um número muito grande de pessoas que fi-
zeram de legislaturas da vereança a sua razão de viver e 
sustento familiar.
Agora, o leitor imagine como é que fica a cabeça de um 
agente político desta envergadura, com o milkshake de 
sorvete napolitano que virou a eleição de Curitiba nesta 
semana.
Na segunda-feira (11) uma tropa, para não ser expulsa do 
União, foi para o PSD. Na quarta, o mixer começou a rota-
ção do milk shake, e às dezoito horas nenhum deles mais 
sabia o que ia acontecer. O estoque de fraldas das imedia-
ções do Centro Cívico foi consumido com certa velocida-
de, competindo com o popular Ara2H, o velho regulador 
de pressão arterial.
De qualquer maneira, para quem gosta de política, o ba-
tuque atravessado deixou a Praça de Nossa Senhora de 
Salete em polvorosa.

ORAÇÃO DE OGIER BUCHI
Senhor, continuo perguntando: nenhum raio no STF? No 
Senado? E uns três de revesgueio, na Câmara Federal? 
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COLUNA DO POTY
EMPODERAMENTO

DAS MULHERES
 

Fernanda Richa
Vejam, senhoras e senhores, como o nome das 
mulheres está em alta. Cristina Grael sairá can-
didata à prefeitura de Curitiba, pelo PMB, ótimo 
nome e bela candidata. Agora cogita-se o nome 
de Fernanda Richa, carismática e uma simpatia 
em pessoa, Fernanda Dallagnol, novidade, mas 
preparada, Carol Dartora pelo PT, outra mulher 
forte, menos provável, mas com possibilidade 
e também a deputada Rosângela Wolff Moro. 
Nomes também ventilados como Cida Bor-
ghetti ou Maria Vitoria Barros também podem 
ocorrer. Isso sem contar que muitos candidatos 
poderão ter um nome muito forte de mulher 
para ser vice-prefeita. O que somaria muito. O 
elenco é só de estrelas. 

CONFRARIA EM FESTA

Luís Carvalho, Cesar Terra e Arno Grahl,  
no monumento a boca.

A confraria Stuart comemora 10 anos 
de muitos papos, causos e prosas dos con-
frades. Os três principais próceres da en-
tidade estiveram visitando a Boca Maldi-
ta para se confraternizar com a decana e 
ver se conseguem colar dentes na velha 
boca para a conversa ficar mais afiada. Lá 
estiveram Arno Grahl, Luís de Carvalho 
e Cesar Terra, atual presidente da Stuart. 

GOVERNO SALVA 
CAPITALISMO

O Banco Bradesco quase quebrou após o golpe das 
Lojas Americanas nos seus parceiros. Os três princi-
pais donos da Americanas, com conivência de dire-
tores do banco, da empresa de auditoria e da receita 
federal, burlaram os acionistas, governo e fornece-
dores. E deram um golpe de bilhões de reais. Agora 
o governo federal salva todos com a venda para os 
bancos, de precatórios, com desconto de 50% do 
valor de face. E agora paga o valor total de face, R$ 
90 bilhões de reais. Lucro total R$ 45 bilhões de reais 
e, paga também dívida da campanha com os ban-
cos. Esse capitalismo selvagem não é da direita, este 
é do socialismo da nova ordem mundial.

OBJETOS DE GRIFE 
(SONHOS E DESEJOS)

 A arquiteta Manoela Syring faz uma com-
paração interessante entre um carro de grife 
e um projeto do lar de grife. “Partindo do 
cockpit”. É com bom humor que ela descreve 
como um homem e uma mulher veem seus 
desejos.
O Homem geralmente reclama dos custos de 
decorar e equipar uma cozinha em um apar-
tamento ou casa.
A Mulher vê diferente. É neste lugar que ela 
passa grande parte do tempo, até porque 
para pegar uma cerveja é ela que vai buscar 
para ele. Mesmo que ela não cozinhe e limpe 
o local é ela que dá as coordenadas e super-
visão geral. A mulher quer cozinha, prática e 
funcional e também bonita e agradável. Na 
verdade, não precisa tanto, pois ser chique, 
elegante e glamorosa não precisa ser cara. 
Charme e bom gosto, não é sinônimo de 
caro. O bom gosto é a visão perfeita do 
local. Cozinha, bela, moderna e confortável 
é ter sensibilidade e não só valores altos. O 
Arquiteto tem que ter noção de espaço, uti-
lidade, harmonia e praticidade. O arquite-
to pode não pilotar um carro de luxo, nem 
construir um, mas sabe o que é ótimo para 
morar, curtir e descansar. E o Arquiteto deixa 
um ambiente que um homem e uma mulher 
convivem com bom astral, paz e aconchego. 
Passam a maior parte do tempo em harmo-
nia e o carro é para curtir fora de casa e mos-
tra como curtem lazer e, todos podem apre-
ciar e dividir a beleza. O carro sim, custo alto 
de um Porsche, uma Ferrari ou Lamborghi-

ni. Mas um carro de menor custo o usuário 
pode deixar bonito e com custo mais suave. 
Só ter bom gosto! E só falamos da sala de 
cocção. E quando falamos da sala de estar, 
ambiente de dormir, sala de banho, daí o lar 
é mais importante. Depois volta ao lar doce 
lar que é seu recanto de descanso. 
Tenho dois amigos do coração que exem-
plificam isso: Dr. José Carlos Pereira é mé-
dico, mas seu hobby e paixão material são 
carros antigos. Tem uma boa coleção, na 
sua garagem de época, entre eles. DKW 
58 original, Citroen 36 original, jipe DKW 
candango 60 original até uma «carretera» 
DKW de corrida ano 62 e outras marcas. 
Adora muito os carros antigos, conhece e 
convive com os «bólidos de época”. A Manoe-
la Syring é arquiteta, gosta também da épo-
ca “rococó” objetos “retrô”, mas mostra como 
unir e harmonizar “Belle Époque” com moder-
nidade com bom gosto e alto astral. Por isso, 
cada um conhece seu métier e se completam, 
cada um no seu quadrado. Isso é a beleza da 
vida. 

A GANGORRA POLÍTICA
Na montanha russa de subidas e descidas, as 
emoções só aumentam, na política paranaense. 
Agora no Paraná temos cada dia fatos novos e 
inusitados. Vejamos: A deputada federal, Ro-
sângela Wolff Moro por São Paulo, do União 
Brasil, transferiu seu domicílio eleitoral para 
Curitiba, para concorrer à prefeitura de Curitiba 
ou melhor ainda à senadora, caso cassem seu 
marido, senador Sérgio Moro. 
Pergunta: É permitido? Parece que no caso de 
ser deputada federal, pode sim, não poderia, 
caso fosse deputada estadual. Mas certo que 
será para o senado.
Agora mais uma incógnita, Michele Bolsonaro 
também pretende concorrer ao senado pelo 
Paraná. Vence na certa. Daí seu marido, Jair Bol-
sonaro teria voz e vez no senado? Seria mais 
um senador de direita no senado, o que de-
sagradaria Luis Ignácio, o LULA. Mesmo com 
o firme propósito de aniquilar o ex-juiz Moro. 
Como é seu desejo explícito e declaro, vou 
“F**DER ESSE CARA”. Prefere que fique Sérgio 
Moro no senado. E mais Flávio Dino deve um 
voto ao Moro. Outro dado na composição que 
completou o TER/PR para poder julgar o réu, 
não sabemos qual o pensamento dos juízes, 
tudo pode ocorrer. DIz o ditado popular “ Da 
cabeça de juiz, da barriga de grávida ou da bun-
da de neném” ninguém pode antecipar o que 
virá. Então respeitável público, o espetáculo das 
barganhas está no circo político, no âmbito fe-
deral. Leia-se o TSE. Salva Moro agora, evita um 
senador de direita e de confiança da direita no 
congresso. E ainda o PT não tem o desgaste de 
mais uma derrota ao senado agora. Daqui dois 
anos teremos duas vagas ao senado, daí uma 
chance mais cabível ao PT. Caso o desgaste do 
partido não seja muito grande, até lá. Palpite e 
visão conspiratória, não cassam o Sérgio Moro 
agora. Melhor perder o anel do que o dedo, 
aliás, já perdeu um, ficaria com menos dois 
dedos, pensa Luís Ignácio. Vamos ter eleições 
solteiras para os municípios, creio!
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ALIMENTAÇÃO SÃO JOSÉ DOS PINHAIS

Com a aproximação da Páscoa, é difícil resis-
tir à tentação dos chocolates que invadem as 
prateleiras dos supermercados e das lojas. No 
entanto, nem todos os chocolates são criados 
iguais quando se trata de nutrição e saúde. 
Entender os diferentes tipos de chocolate e 
fazer escolhas conscientes pode ser crucial 
para desfrutar desta delícia festiva sem com-
prometer seus objetivos de saúde.

Vamos explorar alguns tipos de chocolate 
e saber quais são as escolhas mais inteli-
gentes? 

1. CHOCOLATE AMARGO
•	 O chocolate amargo, com teor de 

cacau de 70% ou mais, é uma esco-
lha inteligente devido ao seu alto 
teor de cacau e baixo teor de açúcar. 
Ele é rico em antioxidantes, como 
os flavonoides, que podem ajudar 
a proteger o coração e melhorar a 
saúde vascular. Além disso, o cho-
colate amargo tende a ter menos 
aditivos e ingredientes artificiais em 
comparação com outras variedades. 

2. CHOCOLATE AO LEITE
•	 O chocolate ao leite é o tipo mais co-

mum de chocolate, feito com cacau, 
leite em pó e açúcar. Embora seja 
mais suave e cremoso, geralmente 
contém menos cacau e mais açúcar 
do que o chocolate amargo. Consu-

ma com moderação, pois o alto teor 
de açúcar pode contribuir para o gan-
ho de peso e outros problemas de 
saúde, como a resistência à insulina. 

3. CHOCOLATE BRANCO
•	 O chocolate branco não contém só-

lidos de cacau, sendo feito principal-
mente de manteiga de cacau, açúcar e 
leite. É geralmente o tipo mais doce e 
menos nutritivo de chocolate, pois ca-
rece dos antioxidantes presentes nos 
sólidos de cacau. Devido ao alto teor 
de açúcar e gordura, é melhor consu-
mi-lo com moderação e considerá-lo 
mais como um doce ocasional do que 
uma fonte regular de chocolate.

ESCOLHAS + INTELIGENTES
•	 Ao escolher chocolate para a Páscoa, 

opte por chocolate amargo com alto 
teor de cacau sempre que possível.

•	 Procure por produtos orgânicos e de 
origem sustentável, que tendem a ter 
uma qualidade superior e serem pro-
duzidos de forma mais ética.

•	 Aproveite o chocolate com modera-
ção e concentre-se em saborear cada 
pedaço, em vez de consumi-lo rapida-
mente.

NUTRICIONISTA LOUISE RODRIGUES 
CRN 15492

ESCOLHAS INTELIGENTES DE CHOCOLATE O CASO DA LAPA VOLTA
À TONA COM MOSSORÓ

IMPACTO PR. circulou na semana passada  com 
o suplemento de São José dos Pinhais, como 
circula há vários anos, levantando uma questão 
de um  caso ocorrido na Lapa em 2015 de uma 
fuga de presos, em função de diversas matérias 
publicadas ultimamente  sobre a fuga da Peni-
tenciária Federal de Mossoró, depois que houve 
a primeira fuga da história das prisões federais 
do país e foram registradas naquele local e até 
agora os fugitivos não foram recuperados. Vá-
rias suspeitas internas e externas de auxílio aos 
fugitivos têm sido levantadas em vários órgãos 
de comunicação do país. Este caso da Lapa, pu-
blicado na BAND NEWS FM E NA GAZETA DO 
POVO, envolve o vereador Delegado Michel 
(PSD) na época. Em meio a uma controvérsia 
que se arrasta há anos, a fuga de sete presos 
da carceragem da delegacia, ocorrida em 2015, 
voltou a ser destaque. Na época, a carceragem 
abrigava apenas dez presos provisórios, todos 
recém-capturados. A fuga, marcada pela facili-
dade que os detentos encontraram para sair e 
levar consigo armas de fogo, revelou suspeitas e 
sérias falhas no sistema de segurança da institui-
ção. O relatório da Corregedoria-Geral da Polícia 
Civil sobre o fato em questão identificou diver-
sas irregularidades que contribuíram para a fuga 
dos detentos, incluindo a ausência de cadeados 
em algumas celas e uma escala de plantão ina-
dequada. Foram fatos que deixaram muita gente 
ainda com lembranças daquelas situações.
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CALÚNIA SOCIAL
CADÊ A CETRAN?

UBERS TOMARAM CONTA
DA MANOEL RIBAS

   Moradores dos edifícios da Av. Manoel Ribas, 
próximo ao restaurante Tortuga, não estão aguen-
tando mais a movimentação dos carros de UBER 
frente aos condomínios. O local virou um estacio-
namento fixo dos carros, que utilizam aquele local 
por não precisar usar o estacionamento rotativo e 
por falta da vigilância do CETRAN, chegando a pa-
rar em fila dupla. Os moradores estão enviando as 
fotos para a URBS, realizam ligações solicitando 
viaturas, mas não tem adiantado nada. Enquanto 
não tomarem outra atitude os moradores estarão 
sofrendo com a enorme quantidade de veículos 
que estão usando o local como parada de espera 
de chamada de telemarketing, escolas e empresas 
por não ter cobrança de estacionamentos. Nes-
ta semana, chegou a ter fila tripa pela manhã na 
rua.... Um absurdo ligou um dos moradores para 
o IMPACTO PR. Dona Rosangela Battistella, al-
guém tem que tomar uma atitude com este povo!

TÁ COM O TUFO!
CONSELHEIRO DO TC GANHA 

AÇÃO CONTRA FACEBOOK
IMPACTO PR. publica essa vitória porque geralmen-
te o facebook, faz o que quer com as contas do clien-
tes, bloqueia a hora que deseja sem muita satisfação 
e a pessoas perde todos os dados e postagens que 
tinha sem muita chance de recorrer. Como é uma 
pessoa conhecida, vamos relatar que o conselheiro 
do Tribunal de Contas do Estado do Paraná, Fabio 
Camargo, ganhou uma ação contra o Facebook, 
segundo o blog Politicamente  em uma decisão da 
juíza Rafaela Zarpelon, da 20° Vara Cível de Curitiba.                                                                                                                                        
O conselheiro entrou com o processo porque teve a 
conta banida, em caráter irreversível, sem qualquer 
aviso prévio ou justificativa e no processo, o Face-

book informou que a desativação da conta do con-
selheiro se deu por infração aos termos de serviço 
e padrões da empresa. No entanto, a juíza cita que 
a exclusão de um perfil deve ser totalmente funda-
mentada com indicação clara e objetiva da conduta 
praticada que justificou a inativação da conta, sob 
pena de violação dos direitos do usuário. O Face-
book foi condenado a reestabelecer imediatamente 
a conta do conselheiro e ainda pagar uma indeniza-
ção por danos morais no valor de R$ 10 mil.

É O FIM DA PICADA!
FUNCIONÁRIAS DO TC DO 
PARANÁ RECEBEM KIT DE

COSTURA PELO DIA DA MULHER

FERNANDO GUIMARÃES 
Funcionárias do Tribunal de Contas do Estado do 
Paraná (TCE-PR) foram presenteadas com um kit de 
costura no Dia Internacional da Mulher, comemo-
rado nesta sexta-feira. Imagens do presente foram 
compartilhadas pelas servidoras nas redes sociais. O 
brinde, que tem linhas, agulhas e uma tesoura gerou 
críticas na internet e fio apontado como sexista.
O estojo da cor rosa entregue para as funcionárias, 
além dos itens de costura, tinha uma mensagem de-
sejando um ‘Feliz Dia da Mulher’ e a identificação 
da Associação Beneficente Recreativa Tribunal de 
Contas. O grupo, mantido pelos próprios servidores 
do TCE, é presidida por um homem e tem apenas 
duas mulheres entre os 12 cargos de sua diretoria. 
O Tribunal de Contas do PR chegou a compartilhar 
em suas redes sociais a imagem publicada por uma 
funcionária agradecendo presente, mas depois apa-
gou a postagem. Procurado, o órgão informou que 
a entrega do brinde foi feira pela associação de fun-
cionários, “pago sem recursos públicos”. A nota pu-
blicada no jornal O GLOBO também ressaltou que 
os estojos semelhantes são entregues “em hotéis 
com material de primeira necessidade”.

PODE SER QUE O PRESIDENTE FERNANDO GUI-
MARÃES, NÃO ESTAVA NEM SABENDO DESTE 
PRESENTE, POR ESTAR TOCANDO EM ALGUM 
BAILÃO NA REGIÃO, MAS ALGUÉM TEM QUE RE-
PORTAR ESTE TIPO DE SITUAÇÃO! O PRESENTE 
VIROU PIADA E GOZAÇÃO NAS REDES SOCIAIS, 
PARA QUEM TEVE TEMPO PARA LER TODOS OS 
COMENTÁRIOS DA MATÉRIA, SE DELICIOU COM 
TANTA DEDICATÓRIA! 

O QUE MARCOU FOI UM PRESENTE 
DO TRIBUNAL INFELIZMENTE NO JORNAL

DE ALTA REPERCUSSÃO!!

ATÉ LULA ALIVIOU POR QUÊ?
MORO RESPIRA POR 

APARELHOS ATÉ 2025?

No dia da mentira, em 1ºabril, terá início o calvário 
político da cassação do senador Sergio Moro aqui 
no Tribunal Regional Eleitoral do Paraná (TRE) em 
função da ação movida pelo PL e o PT contra ele 
por abuso de poder econômico, utilização indevida 
dos meios de comunicação social e abuso de poder 
econômico em 2022.

Desde que Lula da Silva (PT) falou em uma entrevista 
ao Portal 247 que QUERIA FODER O MORO, toda 
a artilharia do judiciário virou contra ele como se 
fosse uma ordem e o julgamento na Justiça Eleitoral, 
começou a ser tratado desde Brasília com prioridade 
total, principalmente pelos petistas que querem o 
cargo de todas as formas como Gleisi Hoffmann.
Estranhamente desde que Moro, aparentemente 
votou em Flávio Dino para o Supremo Tribunal pa-
rece que as coisas tiveram uma desaceleração e pe-
los trâmites no judiciário a eleição suplementar só 
poderá ser realizada depois da municipal, que será 
em outubro. Numa prévia de datas, geralmente as 
sessões do julgamento serão 1°, 3 e 8 de abril e com 
certeza teremos recursos para que a defesa de Moro 
apresente seus documentos e isso só seria remetido 
para o Tribunal Superior Eleitoral no final de junho. 
Em julho, os juízes teriam o recesso e o processo só 
entraria em pauta no final de agosto, muito próximo 
do pleito municipal, o que não poderia ser realizado 
em função de toda mobilização de urnas eleitorais 
e programações. Além do mais deve se considerar 
que teremos um troca-troca no TSE com a saída de 
Xandão de Moraes e entrada da ministra Carmem 
Lúcia, complicando totalmente a eleição suplemen-
tar para esse ano.
Em uma reunião de caciques políticos na segunda 
feira (11), Lula teria dito que Moro é um senador 
sem influência no Senado e que sua cassação pode-
rá “abrir uma avenida para a extrema-direita vencer 
a eleição” suplementar no Paraná, e que está cas-
sação poderá ser um “erro político” não se esque-
cendo que Lula o condenou à prisão. Moro cassado 
abrirá portas para Paulo Martins, Álvaro Dias, Miche-
le Bolsonaro além de Rosângela Moro que já está 
com mudança para o Paraná de domicílio eleitoral.
Moro segue mais quieto que urso em caverna acre-
ditando na defesa e reiterando em todas as entre-
vistas que não fez nada errada na pré-campanha.
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ONDAS LITORÂNEAS
PRÉ-CANDIDATO A PREFEITO: MARCELO ROQUE ANUNCIA ANDRÉ PIOLI EM PARANAGUÁ

Em coletiva de imprensa no Hotel Camboa, o pre-
feito Marcelo Roque, presidente do Partido Social 
Democrático (PSD) em Paranaguá, declarou o apoio 
a pré-candidatura a prefeito de André Pioli.Com a 
presença do Secretário de Infraestrutura e Logísti-
ca do Paraná, Sandro Alex, que pertence a executiva 
estadual do partido que fez questão de prestigiar a 
cerimônia e também para declarar seu apoio, assim 
como o do governador Ratinho Jr. e de todo seu 
time.

Durante as falas, em todos os discursos foi enalte-
cida a relação porto e cidade, que tanto benefícios 
trouxe a Paranaguá do trabalho de André na gestão 
do porto. 

Em seu discurso André estava radiante e fez ques-
tão de agradecer o apoio do porto, da prefeitura 
e do Governo do Estado e sabe que a única inten-
ção de todos que estavam ali para aquele evento, 

era de prosperar Paranaguá e melhorar a cada 
dia a qualidade de vida de seus moradores. Todos 
sabem o que já fiz por Paranaguá mesmo sem 
ser prefeito e tenho certeza que estou prepara-
do. Amigos, autoridades, vereadores e secretários 
municipais. Vocês engrandecem minha caminha-
da. Vamos juntos construir a Paranaguá do ago-
ra, do hoje, para todos! 

 O prefeito Marcelo Roque enfatizou que é preciso 
aguardar a convenção para seguir o rito eleitoral. 
“Mas já podemos anunciar para toda Paranaguá 
que o meu e o nosso pré-candidato é o André Pio-
li, por tudo que ele já fez no Governo do Estado 
e no porto, pela experiência que adquiriu”, conta 
o prefeito.

Para ele, “o Pioli reúne várias características que 
o tornaram o pré-candidato do partido. Se prepa-
rem! Como meu pai me ensinou, vamos andar por 
Paranaguá, de casa em casa, de porta em porta, 
falando para nossos eleitores o que fizemos pela 
cidade, o que o André fez e tudo mais que ele 
pode fazer como prefeito”, informou Roque.

PORTOS DO PARANÁ: APRESENTAÇÃO 
DO VOLUME OPERACIONAL EM 2023
O líder do governo na Assembleia Legislativa do Es-
tado do Paraná, deputado estadual Hussein Bakri, 
recebeu na terça-feira (12) o diretor-presidente da 
Portos do Paraná, Luiz Fernando Garcia, e o diretor 
Jurídico, Marcus Vinicius Freitas dos Santos. Em pau-
ta, o crescimento na movimentação de cargas nos 
portos paranaenses e a prestação de contas com os 

números atualizados da Portos do Paraná em 2023.
De acordo com o diretor-presidente da empresa 
pública, o Estado do Paraná consegue demonstrar 
a evolução e a possibilidade de se ter uma gestão 
muito eficiente com uma liderança política forte ao 
lado e a parceria com a Alep é fundamental para o 
avanço dos portos paranaenses. 

MATINHOS
POPULAÇÃO NÃO ACREDITA MAIS NO PREFEITO! 

NOVE PESSOAS COMPARECE-
RAM NO GABINETE DO POVO

É muito serviço não é mesmo Zé da Ecler !!!
Parece até mentira, mas foi o próprio site da prefei-
tura que revelou a vergonha passada pelo prefeito 
Zé da Ecler na terça-feira (12) em mais uma sessão 
do Gabinete do Povo. Novamente, ele esteve no au-
ditório da Prefeitura, para ouvir as necessidades e 
questões dos cidadãos das 8h às 11h30 e apenas 
nove pessoas foram atendidas. Atender tanta gente 
assim com certeza ele deve ter ido para casa des-
cansar a tarde...

LIGAÇÃO COM O PT AUMENTA A CADA DIA!

ZÉ DA ECLER RECEBE 
REPRESENTANTE DA 

DEPUTADA GLEISI HOFFMANN

DENISE, ZÉ E UM ASSESSOR 
Os laços estão se estreitando e a mudança de par-
tido será em breve, mais uma vez o prefeito Zé da 
Ecler se reuniu nesta quinta-feira (14) com a repre-
sentante da deputada federal Gleisi Hoffmann (PT-
-PR), a jornalista Denise Veiga. No encontro, foram 
discutidas as recentes indicações de investimento 
para o município que foram feitas pela parlamentar, 
segundo o site da prefeitura que também fez ques-
tão de divulgar a visita da petista no Paço Municipal.

CADÊ A LICITAÇÃO DA LIMPEZA DOS RIOS?

PAROU POR QUÊ, 
POR QUÊ PAROU?

IMPACTO PR. irá se aprofundar nesta semana o mo-
tivo da paralização de uma licitação que envolvia 
limpeza de valas e rios em torno da cidade de Ma-
tinhos e que poderiam ajudar a eliminar parte das 
enchentes que a cada chuva atrapalha cada vez mais 
os moradores e turistas que vem a cidade para se 
divertir. 
As coisas estavam caminhando normalmente se-
gundo informações dos BOCA ABERTAS DO PAÇO 
MUNICIPAL, os envelopes das empresas estavam 
entregues, os preços já se tinham até ideia de quem 
era o vencedor, MAS...
Um estranho telefonema da área parlamentar da as-
sembleia provocou a interrupção junto ao prefeito 
atrasando a homologação e continuidade do pro-
cesso. 
O valor é de cair da cadeira e parece que não atingiu 
interesses de alto escalão e a coisa degringolou. 
Na outra semana mais detalhes de mais uma trapa-
lhada da administração em Matinhos. 
Será que é verdade??? 

LUIZ, HUSSEIN E MARCOS
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COLORIDA
ELEIÇÕES 2024

Para evitar o confronto com aliados e acomodar 
os interesses de todas as legendas, os petistas já 
admitem que devem ter candidaturas próprias 
disputando as prefeituras de apenas 13 capitais 
do país. Essa será a política de respeito às alianças 
partidárias que compõem a base do governo do 
presidente  Lula da Silva (PT) e que deverá ser 
mantida nas eleições municipais em 2024, revelou 
nesta semana o blog da esquerda Brasil de Fato. 
Os petistas escolhidos para disputar as capitais 
já estão praticamente definidos. Impasse, apenas 
em Fortaleza (CE) e João Pessoa (PB). O diretó-
rio do PT do Ceará deverá escolher seu candidato 
entre seis nomes que brigam para representar o 
partido nas urnas. Entre os postulantes, a deputa-
da federal Luizianne Lins (PT-CE), que já governou 
a cidade e que neste momento aparece à frente 
dos demais concorrentes.
Já em João Pessoa, a disputa está mais fechada. 
Os deputados estaduais Luciano Cartaxo e Cida 
Ramos disputam uma guerra interna pela vaga de 
candidato do partido à prefeitura. O primeiro já 
governou o município em duas oportunidades.
A corrida de candidatos pela presença de Lula em 
suas campanhas deve se repetir em 2024. Porém, 
o presidente da República priorizará capitais onde 
houver polarização evidente com candidaturas li-
gadas ao ex-presidente Jair Bolsonaro (PL).

ONDE O PT NÃO DISPUTARÁ 
NA CABEÇA DE CHAPA

Em outras 13 capitais, o PT abrirá mão de li-
derar as chapas que disputarão as prefeituras 
e apoiará candidatos de partidos que integram 
a base do governo federal. Isso acontecerá em 
São Paulo, onde os petistas não terão uma can-
didatura própria pela primeira vez desde a rede-
mocratização do país. Na capital paulista, o PT 
indicou a ex-prefeita Marta Suplicy (PT) para ser 
vice, na candidatura que será liderada pelo de-
putado federal Guilherme Boulos (PSOL). Em 
São Paulo (SP), psolistas e petistas enfrentarão 
o atual prefeito, Ricardo Nunes (MDB), candida-
to do ex-presidente Jair Bolsonaro (PL). Há um 
conjunto de candidaturas apoiadas pelo PT de 
prefeitos que buscarão a reeleição com poten-
cial de vitória e que são próximos do partido. É 
o caso do Rio de Janeiro (RJ), onde os petistas 
estarão no palanque do atual prefeito, Eduardo 
Paes (PSD) e também em Curitiba que deverão 
apoia Luciano Ducci do PSB sem ao mesmo in-
dicar um vice.

PT NÃO TEVE CANDIDATURA 
PRÓPRIA À PREFEITURA DE 
CURITIBA APENAS UMA VEZ 

DESDE 1985
Desde 1985, a história aponta o que tem sido 
uma regra para o PT de Curitiba nas eleições 

municipais: se lançar como cabeça de chapa 
na disputa à prefeitura. A exceção aconteceu 
apenas uma vez, em 2012, quando o partido 
apoiou o nome de Gustavo Fruet (PDT) e in-
dicou a vice Mirian Gonçalves (PT), segundo o 
blog Brasil de Fato da jornalista Lia Bian-
chini.
Para as eleições de 2024, o PT aponta ten-
dência de sair da sua regra histórica e não 
indicar nome próprio como candidato à pre-
feitura. A corrente majoritária — Construindo 
um Novo Brasil (CNB) — defende a política 
de aliança em frente ampla. O nome indicado 
é de Luciano Ducci.
Por outro lado, tendências internas do PT re-
jeitam o nome de Ducci e defendem a can-
didatura própria. Dos quadros petistas, já se 
colocaram à disposição do partido a deputa-
da federal Carol Dartora, o deputado federal 
Zeca Dirceu e o advogado Felipe Mongruel, 
conhecido como Magal.
No último dia 2, o diretório municipal do PT 
fez uma reunião para definir o rumo do par-
tido nestas eleições municipais. Para um lado 
sair vitorioso, precisaria atingir dois terços 
dos votos do total de integrantes do diretó-
rio. A escolha de apoiar novamente um can-
didato alinhado à centro-direita, como Ducci, 
de acordo com o petista, pode não apenas 
ser a repetição de um erro, como também 
enfraquecer o partido junto a seus militantes.

“Sem candidatura própria o PT sairá muito 
enfraquecido e até sem incentivo da mili-
tância. Quem defende a candidatura pró-
pria é o militante do dia a dia, aquela pes-
soa que está comprometida com o partido, 
que foi para a rua na campanha do Lula”, 
pontua.
A ala que defende a frente ampla em Curitiba 
aponta que a estratégia para as eleições de 
2024 deve preparar o terreno para as eleições 
presidenciais de 2026, por orientação do di-
retório nacional do PT.

ROSINHA ADVERTE: 
“BOLSONARISMO FORTE!”

Tal análise, no entanto, não é consenso no 
partido. Doutor Rosinha é taxativo ao di-
zer que apenas a candidatura própria será 
capaz de fortalecer e defender o governo 
Lula. Ele entende que o PT Nacional “não 
está conseguindo fazer a leitura do que é 
Curitiba”. “Aqui, o bolsonarismo é muito 
forte e o jeito de fazer o enfrentamento é 
com candidatura própria. Se nós sairmos 
com ele [Ducci] não vamos enfrentar o bol-
sonarismo. Até porque na cassação da Dil-
ma ele se comportou de uma maneira qua-
se igual ao Bolsonaro”, pontua.

JÁ NASCEU MORTA!
CANDIDATURA PRÓPRIA DO PT A PREFEITURA IRÁ DIRETO AO CEMITÉRIO
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COLORIDA
CONCESSÃO DAS RODOVIAS

A Agência Nacional de Transportes Terrestres (ANTT) 
publicou no Diário Oficial da União na terça-feira 
(12) que as concessionárias podem dar início das 
cobranças de pedágio no Lote 1 e Lote 2 das rodo-
vias paranaenses a partir do dia 22 de março. A EP 
LITORAL PIONEIRO responsável pela praça de São 
José dos Pinhais e outras cinco unidades no norte 
pioneiro do estado informou que deve começar a 
cobrar o valor às 00h do dia 23 de março. No Lote 2, 
as tarifas variam entre R$7,60 e R$ 22,60. De acordo 
com o governo, a previsão de valores para a praça 
da BR-277, que faz a principal ligação entre Curitiba 
e o litoral era de R$19,54, no entanto com a corre-
ção da inflação, em que o IPCA somou 15,75%, o 
valor foi atualizado para R$22,60. De acordo com o 
governo do estado, os descontos aplicados em rela-
ção a novembro de 2021 variam de 0,87% a 50,82%. 

AUTOMÓVEIS: VEJA OS VALORES DO LOTE 2:
P1 – São José dos Pinhais/ sentido Paranaguá: 
R$22,60 (desconto de 3% em relação à 2021) 
P3 – Jacarezinho: R$ 12,00 
P5 – Carambeí: R$ 11,40 
P6 – Jaguariaíva: R$ 7,60 
P8 – Praça Auxiliar Jacarezinho 1: R$12,00 
P9 – Praça Auxiliar Jacarezinho 2: R$12,00

LOTE 1 DA VIA ARAUCÁRIA:
A cobrança vai variar entre R$ 8,70 e R$11,50 por au-
tomóvel nas cinco praças de pedágio instaladas no 
interior do estado, compreendendo cidades como a 
Lapa, Porto Amazonas, Cerro Azul, Imbituva e Irati. 
As rodovias que passarão a ser pedagiadas são as 
BRs 277, 373, 376 e 476 e as PRs 418, 423 e 427. 
Neste lote, a expectativa do governo era de aplicação 
de descontos entre 9,38% a 28,76% nas tarifas. Em São 
Luiz do Purunã o valor cobrado em 2021 era de R$9,60 

e passou a ser de R$ 8,70, com uma redução de 9,38%. 

OS VALORES PARA AUTOMÓVEIS:
Praça de Pedágio P1 – São Luiz do Purunã: R$ 8,70 
Praça de Pedágio P2 – Lapa: R$ 11,50 
Praça de Pedágio P3 – Porto Amazonas: R$ 10,90 
Praça de Pedágio P4 – Imbituva: R$ 10,00 
Praça de Pedágio P5 – Irati: R$ 10,20 – (Motocicle-
tas serão isentas da tarifa)

A autorização das cobranças veio após a vistoria 
da ANTT para a liberação das praças e das rodo-
vias agora concessionadas. Entre os dias 21 e 23 
de fevereiro a instituição verificou as estruturas de 
todas as praças do Lote 1 e Lote 2, bem como a 
revitalização de trechos de pavimentação e após a 
análise dos relatórios permitiu que as concessioná-
rias iniciassem as operações de cobrança, informou 
a CBNCURITIBA.COM.BR.

VAMOS E VENHAMOS, QUEM VIAJA POR ESTES 
LOTES NO ESTADO SABE MUITO BEM QUE TEM 
MUITA COISA PARA SER FEITA ANTES DAS TA-
RIFAS SEREM COBRADAS. O ESTADO DAS ES-
TRADAS ESTÁ HORRÍVEL DE MANUTENÇÃO, FOI 
FEITO UMA CAPINA E ROÇADA PARA DAR UMA 
MAQUIADA E UMA AGILIZADA NAS CABINES 
PARA QUE SE PUDESSE COBRAR O QUANTO AN-
TES ESTA TARIFA. 

TEM MUITA LINGUIÇA EMBAIXO DESSA FAROFA!

EITA MOLEZA, COBRAR SEM ARRUMAR? 
LOTES 1 E 2 DA EPR E DA VIA ARAUCÁRIA JÁ COMEÇAM A FATURAR

COLUNA CABALÍSTICA
MAITÊZ CUN'HÁ

Somos resultado de VIBRAÇÕES: pensamen-
tos, sentimentos, palavras, ações... Podemos 
então EXERCITAR E VIBRAR POSITIVAMENTE AS 
ENERGIAS NUMÉRICAS de cada dia.

Estamos em MARÇO, o mês NÚMERO 3... ain-
da temos uma quinzena para APROVEITARMOS: 
planejando efetivamente ações pontuais para o 
restante do ano, detalhando e operacionalizando 
objetivos, COMUNICANDO importantes eventos, 
feitos e programações, convidando, marcando 
agendas e convocando amigos e parceiros para 
reuniões de decisão, solicitando e dispondo-se 
a colaborar, ajudar e apoiar... pois neste tríduo 
temos as ENERGIAS da empatia, da amizade, dos 
dons e talentos, em efusão!

Vamos potencializar as possibilidades de 
êxito VIBRANDO AS ENERGIAS de cada dia até 
o final do mês:

Dia 16 (7): estudos, análise, determinação...
Dia 17 (8): realizações, poder, prosperidade...
Dia 18 (9): desapego, generosidade, coleti-

vidade...
Dia 19 (1): iniciar, individualidade, coman-

dar...
Dia 20 (2): parceria, lealdade, sensibilidade...
Dia 21 (3): contatos, comunicação, amizade...
Dia 22 #DiaMESTRE 22: construção, produção, 

empreendimento...

Dia 23 (5): reuniões, diversificação, criativi-
dade...

Dia 24 (6): acolhida, cuidado, família...
Dia 25 (7): foco, intelectualidade, estudos...
Dia 26 (8): justiça, negócios, prosperidade...
Dia 27 (9): doação, humanismo, coletivida-

de...
Dia 28 (1): fazer, comandar, liderar...
Dia 29 (2): sociedade em duplas, união, 

parceria...
Dia 30 (3): divulgação comunicações, con-

tatos...
Dia 31 (4): trabalho, produtividade, estru-

turação...

No propósito de auxiliar gradualmente O CO-
NHECIMENTO DA NUMEROLOGIA CABALÍSTICA; 
hoje demarcaremos que, TODOS nós temos 6 
NÚMEROS PESSOAIS que dizem qual é a nossa 
MOTIVAÇÃO na vida, qual a IMPRESSÃO que 
causamos, como é a nossa EXPRESSÃO de con-
tato com o mundo; como vibra o nosso número 
de IDENTIDADE, qual é o nosso DESTINO e qual 
é a nossa MISSÃO.

Estou à disposição para mais informações, 
dúvidas, esclarecimentos:

INSTAGRAM @obemvive.maitez
FACEBOOK MAITÊZ CUN’HA

WHATSAPP 41-999956267

PONTA GROSSA 
SETE MOTIVOS PARA

ELIZABETH MUDAR PARA O PL
“A prefeita de Ponta 
Grossa, Elizabeth Sch-
midt, esteve com Bol-
sonaro em 2018 e 2022. 
Em 2022 foi a primeira 
prefeita do Paraná a ir 
às ruas. ”
No calçadão da XV de Pon-
ta Grossa depois da notícia 
de que Beto Richa saindo 

do PSDB e pulando para PL, muitos comentários no 
cafezinho surgiram entre a possível saída da atual 
prefeita Elizabeth para o PL.
1 – PL não é controlado por Sandro Alex.
2 – PL não pode estar associado ao PT, PCdoB e PV, 
a federação de Aliel Machado.
3 – PL tem eleitores em Ponta Grossa que já en-
tenderam o recado: “Não iremos com o PSD e 
muito menos com o PT”.
4 – Elizabeth esteve com Bolsonaro em 2018 e 
2022. Em 22 foi a primeira prefeita do Paraná a ir 
às ruas.
5 – Existe um elo de ligação entre Elizabeth e 
a ex-primeira-dama Michele Bolsonaro: a cora-
gem, a fé e a família. ”
6- As relações com Marcelo Rangel já não é mais a 
mesma, todos os secretários que eram cargos dele 
já não estão mais no governo. Não há mais um 
compromisso por enquanto.
7- A declaração de Rangel que irá disputar a 
cadeira de prefeito provocou uma briga inter-
na no PSD e sair do partido pode ser uma saída 
para a prefeita junto com os seus aliados.
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PEIDO DA VÉIA
DUCCI IRÁ SENTIR A 
MESMA COISA QUE 

REQUIÃO NOS EVENTOS?

Mal a campanha está nas ruas e Luciano Ducci 
(PSB) começa a sentir que a repercussão de sua 
campanha em Curitiba após declarar que esta-
rá com o PT não será fácil como talvez imagine. 
O evento era de um dos melhores objetivos da 
capital como a segurança e deveria ser apresen-
tado as lideranças da guarda municipal como 
a criação da Polícia Municipal de Curitiba, mas 
infelizmente o quórum não foi o esperado. Nas 
fotos do evento postado dá para se notar que 
as coisas poderiam ter sido melhores. O sorriso 
amarelado de Ducci apresentando o telepront 
foi notado e ele não conseguiu esconder o des-
gosto. O pessoal da Polícia que estava presente 
foi de excelente aceitação, mas ele viu o tipo de 
sensação que Requião sentiu em 2022 quando 
foi abandonado pelo PT ao fazer campanha pelo 
estado quando sentiu falta de estrutura, dinhei-
ro e um avião para campanha. Agora é só início, 
pois ele que se prepare que a coisa tende a pio-
rar com a briga interna dos militantes da execu-
tiva municipal ainda mais que o PT nacional já 
declarou que vai dar prioridade apenas em 13 
capitais.

A FALTA DO QUÓRUM
ESTRATÉGIA ALINHADA: COM CAFÉ NO BULE 
 WALDEMAR AMARRA O CAVALO NO NOVO

As notícias correm de todos os lados, uns dizem que 
depois de muito namoro e amizade o secretário do 
Desenvolvimento Sustentável do governo Ratinho 
Jr., o Waldemar Jorge, vai anunciar o matrimônio 
oficial com o partido do REMUNERADO FILIADO 
DELTAN DALLAGNOL. Waldemar deve ser apresen-
tado como NOVO integrante em uma solenidade da 
sigla neste sábado (16).
O intuito de Waldemar com este novo ingresso será 
de alinhar o partido para a eleição de outubro na 
capital buscando a vaga de vice e por trás do pla-
no tirar a esposa de Deltan, a Fernanda, que seria a 
indicada caso o marido não possa ocupar nenhum 
cargo pela cassação. São muitas as possibilidades de 
Waldemar com está mudança, mas falando friamen-
te, vocês acham que com a estreita relação que ele 
tem com o governador há tantos anos, frequentan-
do vários eventos e solenidades estaria indo para 
outro partido para criar concorrentes para Ratinho 
Jr. em 2024 e 2026?

OUTRO TRAÍRA?
 

Waldemar teria coragem de ocupar uma vaga de 
vice na chapa encabeçada por Deltan, caso houves-
se chance de ele disputar o Palácio 29 de Março, 
contra Eduardo Pimentel, que foi seu companheiro 
de grupo há quase 6 anos na gestão do governo?

ERA MUITO RICO JUNTO
NOS REPUBLICANOS!

A pergunta que fica é: ele vai ficar no cargo de Se-
cretário de Estado, mesmo com toda está possível 
artimanha que está sendo preparada ao lado do 
grupo do NOVO? Não é novidade, Valdemar Jorge, 
é uma pessoa bem abastada, um berço forte, não 
tanto quanto Marcelo Almeida, mas é da cota pes-
soal do governador e teria dito que deixará o gover-
no na época da descompatibilização. Ratinho esta-
ria abençoando uma outra frente para tirar votos do 
time do PSD? Além dos ricaços do partido, a partir 
de agora tanto o NOVO como os REPUBLICANOS 
contaram com um forte fundão eleitoral, terão tam-
bém padrinhos de alto poder aquisitivo para partici-
par ativamente na campanha eleitoral.

GUARATUBA
PREFEITURA INAUGURA

PONTE SOBRE O RIO DOS PAUS

Na terça-feira (12) a Prefeitura de Guaratuba inau-
gurou a ponte sobre o Rio dos Paus, obra esperada 
pelos moradores há mais de 15 anos. A estrutura 
com 9 metros de largura por 16 metros de compri-
mento, foi construída na rua Mandaguari no bairro 

Piçarras, com recursos estaduais e municipais, tota-
lizando mais de R$ 450 mil. Segundo o prefeito Ro-
berto Justus, com uma equipe competente é possí-
vel entregar obras importantes como a ponte sobre 
o Rio dos Paus.A secretária da Educação Fernanda 
Monteiro, prestigiou a inauguração e relembrou os 
bons momentos quando era moradora do bairro. 

“Eu e a minha família moramos durante anos 
nesta rua, foi muito bacana ver nossos vizinhos 
e comemorar junto com eles essa obra tão dese-
jada”, destacou.

DEFESO DO CARANGUEJO-UÇÁ 
COMEÇA NESTA SEXTA-FEIRA

A partir desta sexta-feira (15) está proibido a captura 
do caranguejo-uçá (Ucides cordatus) no Paraná. A 
determinação vale até o dia 30 de novembro, tota-
lizando pouco mais de oito meses em que não se 
deve capturar, transportar, comercializar, beneficiar 
ou industrializar o caranguejo. 

20° EDIÇÃO DA
EXPOTURISMO PARANÁ

O Município 
de Guaratu-
ba esteve re-
presentado na 
20° edição da 
Expotur ismo 
Paraná, em 
Curitiba, sendo 

representado pela secretária Municipal da 
Cultura e do Turismo Adriana Fontes, pelo 
diretor da Secretaria da Cultura e do Turismo 
Rodrigo Cesar Ronqui e pelo turismólogo Ri-
cardo Lacerda Mariucci. A Expoturismo Pa-
raná é organizada pela Associação Brasileira 
de Agências de Viagens do Paraná (ABAV-
-PR), com o apoio do Governo do Estado. 
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A notícia de que Beto Richa estaria se filiando ao 
Partido Liberal nesta semana mexeu com algumas 
estruturas partidárias no Centro Cívico e não foi so-
mente no Partido do governador Ratinho Jr., do PSD. 
Realmente a chegada de Beto Richa no PL, estaria 
colocando Jair Bolsonaro (PL) diretamente dentro 
da campanha a prefeito de Curitiba com mala e cuia 
e, complicando o adversário do governador que é 
Eduardo Pimentel e outras siglas que veriam seus 
números despencarem com esta mudança por aqui.
Seria na verdade uma grande sacanagem e também 
uma trairagem de Bolsonaro este tipo de cartada 
contra Ratinho, após ele ter ficado ao seu lado du-
rante todos os anos de governo e também após a 
derrota para o presidente Lula em 2022. 
Ratinho Jr. não se escondeu nenhuma vez durante 
todos estes anos e a única falha foi não ter compa-
recido na manifestação de 25 de fevereiro em São 
Paulo na Av. Paulista. Ratinho chegou a se manifes-
tar sobre compromisso assumidos pela ausência, 
mas alguma aresta ainda ficou sem ser aparada, tan-
to que logo após algumas fotos de Beto com Filipe 
Barros, apoiadores já afirmavam que este seria um 
dos principais motivos de Bolsonaro apoiar o ex-go-
vernador Beto Richa no Paraná. 

Beto fez o jogo que lhe interessava e também não 
fez questão de negar e, de dizer que tinha ou não 
assinado a ficha, o que deixou mais dúvidas com re-

lação se o PSDB aceitaria deixá-lo no cargo de de-
putado e de como ficaria isso de agora em diante.
Lideranças de outros partidos se assanharam e nas 
redes sociais, afirmavam que a entrada de Beto de-
terminaria  um novo cenário da disputa em Curitiba, 
mas ao passar do tempo o governador foi deixando 
as coisas correrem e sobe trazer de volta a calmaria 
para o atual Presidente da Executiva Paulo Martins, 
que quando soube da situação em Brasília pediu o 
boné e na sequência reviu toda situação afirmando 
que irá disputar a Prefeitura.Com a volta de Paulo 
Martins , as coisas devem voltar ao seu lugar na pró-
xima semana. 

A pergunta que fica é Filipe Barros (PL) que tanto 
agitou nesta filiação vai se tornar protagonista 
contra o governador em Londrina ou vai ficar 
nesse ENROLATION contra Tiago Amaral (PSD)?

“FEZ QUE FOI, MAS NÃO FOI 
E ACABOU NÃO FONDO!”

Estratégia de Ratinho Jr. trouxe Paulo de volta e pro-
vocou a mudança dentro de alguns integrantes do 
PL que reagiram contra a entrada de Beto. Alguns 
filiados chegaram a fazer vídeos relembrando Luis 
Abi, Tony Garcia, Fanini, Leal e outros denunciados 
nas operações Quadro Negro e Piloto.

ANTAGONISMO NÃO VINGOU
DEU CHABU O FOGO NO PARQUINHO!

CURITIBA 331 ANOS

Nove hospitais que atendem ao SUS curitibano 
receberam R$ 3,3 milhões em equipamentos ad-
quiridos com emendas de 37 vereadores de Curi-
tiba. 

A entrega simbólica foi feita nesta quinta-feira 
(14), no almoxarifado da Secretaria Municipal da 
Saúde (SMS), na CIC, pelo prefeito Rafael Greca e 
o vice-prefeito e secretário de Estado das Cida-
des, Eduardo Pimentel, aos diretores e represen-
tantes dos hospitais beneficiados.

 “Os agentes públicos são síndicos do interesse 
e bem comum. Mandato político é uma ocasião 
de zelar pelo bem comum. A eleição gera essa 
capacidade que deve e merece ser auferida por 
todos os políticos de todas as correntes políti-
cas e de todas as ideologias.”, disse o prefeito.

“A complementação do orçamento com emen-
das dos vereadores é fruto da paz política que 
desenvolvemos na nossa cidade”, avaliou Eduar-
do Pimentel.  

PREFEITURA DE CURITIBA ENTREGA R$ 3,3 MILHÕES EM EQUIPAMENTOS PARA HOSPITAIS DO SUS
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CASCAVEL Mano Preisner

PEDÁGIO: COMEÇOU 
A PAULEIRA!!!

O Governador Ratinho está levando uma saraivada de crí-
ticas pelo preço das tarifas do pedágio, que vai começar 
a ser cobrado no Paraná em poucos dias. O anúncio das 
novas tarifas decepcionou muita gente, inclusive muitos 
eleitores do Governador, que esperavam que as tarifas 
novas ficassem dentro de um parâmetro mais acessível, 
conforme o próprio governador havia afirmado.
Eu não vou opinar nisso, porque não tenho as planilhas 
das empresas que, registre-se, serão conferidas pela Age-
par, pelos mesmos que aprovavam as planilhas dos cor-
ruptos que fizeram delações e confessaram. Mas eu posso 
opinar sobre algumas pessoas, que vêm a público dizer 
que o pedágio é um mal necessário. “Os governos não 
tem como arcar com os custos da duplicação e da reforma 
das estradas...”, dizem os puxa-sacos.
Mentira deslava. Basta querer, como o Mário Pereira quis, 
lá em 1994, e em nove meses como governador deixou as 
rodovias do Paraná reformadíssimas, através do Programa 
Buraco Zero.
Tá ruim isso aí, Governador.

ALÔ IMPRENSA!
ALÔ REDE GLOBO!!

Está passando de todos os limites toleráveis a divulgação 
de desgraças em todos os espaços noticiosos da gran-
de imprensa nacional. Antigamente existia um mínimo 
de pudor em relação a esse banho de sangue que estão 
empurrando nos telespectadores/ouvintes/leitores. Hoje, 
quanto mais sangrento for o acidente, ou o crime, ou a 
doença, mais espaço e mais depressão na cabeça de 
quem não é mórbido.
Nesta segunda-feira (11), acordei animado, uma estranha 
vontade de trabalhar, mandei três xícaras de café preto 
sem tirar de dentro e inventei, antes do banho gelado, de 
ligar a televisão na RPC. Uma moça muito competente, 
uma morena que faz parceria com o FRIGO no noticiário 
estadual, no estúdio de Curitiba, ficou dez minutos com 
imagens de um acidente onde três pessoas foram esma-
gadas por uma carreta. Eu ia mudar de canal na hora, mas 
a notícia terminou, saíram as imagens e voltaram à apre-
sentadora competente. Quando pensei que ia melhorar a 
coisa, ela fez cara de compungida e lançou: “infelizmente 
mais uma notícia triste: uma criança de dois anos...”. 
Desliguei prometendo pela milésima vez que nesse canal 
eu não ligo mais.
Quem agüenta começar uma segunda-feira assim? Che-
gou a dar saudade daqueles pobres coitados da Globo-
News e da Jovem Pan, que a troco de uns tostões abrem 
mão da sua dignidade e fingem que fazem jornalismo. 
Esses últimos só nos dão um pouco de náusea. O banho 
de sangue é mais cruel, pode levar um cidadão distraído à 
depressão profunda.

ALÔ IMPRENSA II
Aconteceram centenas de mortes por crime violento ou 
por acidentes em Cascavel em 2023. Milhares no Paraná, 
centenas de milhares no Brasil todo. Nós não queremos, 
não precisamos saber dos detalhes de cada uma dessas 
tragédias. Impressiona como os responsáveis por esses 
noticiários sangrentos não tenham qualquer limite, qual-
quer noção de bom senso, para ver que estão emporca-
lhando o bom jornalismo, afastando o público que é sadio 
mentalmente, e envergonhando sua emissora por apre-
sentar um noticiário tão ordinário como temos assistido 

ultimamente.
Todos sabemos que notícia boa não dá Ibope, e que as 
emissoras precisam de audiência comprovada para fatu-
rar. É do jogo e não tem nada errado nisso. Mas bem que 
os responsáveis pela pauta poderiam mandar seus profis-
sionais detalhar à exaustão, por exemplo, a vergonhosa 
omissão do poder público em Cascavel com relação à falta 
de vagas nas creches, com mais de Seis Mil crianças cujas 
mães não podem trabalhar por não ter onde deixar seus 
filhos. Poderiam pautar, outro exemplo, que quando uma 
mulher é agredida, em Cascavel, e procura a Delegacia da 
Mulher pedindo proteção da Lei Maria da Penha, a au-
diência pode ser marcada para até dois anos, pela falta 
de profissionais nas Delegacias e no Ministério Público. 
`Poderiam pautar, por exemplo, as inúmeras mortes na 
construção civil em Cascavel, com construtoras fazendo 
acordos miseráveis com as famílias, que acertam por qual-
quer valor porque não tem como comer no dia seguinte. 
Quem sabe a imprensa, sem sair da notícia ruim que dá 
Ibope, não poderia fazer um comparativo entre as ausên-
cias do funcionário do setor privado e do setor público, 
por doença? Quem dá esses atestados médicos com tanta 
generosidade?
E por aí afora. Faz muitos anos, o Joni Varisco já me di-
zia: o Jornal Nacional mudou a linha. Os outros noticiários 
também estão mais sangrentos. Acho que o Dr. Roberto 
Marinho comprou o laboratório que fabrica o Prozac... 
 Para encerrar a longa nota: não sou ingênuo para pedir 
que os veículos abram mão de seus lucrativos contratos 
com a Prefeitura, ou com o Governo Estadual. Ninguém 
pede para as rádios, jornais e televisões saírem criticando 
o que está errado, mas bem que poderiam sair daquela 
mesmice absurda. 
1-Neste 1º. De Novembro as pessoas foram ao cemi-
tério.
2-No último dia da entrega da declaração, milhões de 
brasileiros deixaram para a última hora a entrega.
3-Sanepar diz que culpa pela falta d’água na zona Oes-
te de Cascavel é culpa do calor.
4-Vereadores do Paranhos tentam tirar Edgar Bueno da 
disputa pela Prefeitura.
5-Engenheiros do Gaeco dizem que concreto e melhor 
e mais barato que Armco-Staco, processo é arquivado.

EDGAR LIDERA NA 
PESQUISA VOX DATA 

Assim como na primeira, Edgar Bueno lidera a segunda 
pesquisa eleitoral registrada divulgada na segunda-fei-
ra (11) pela Massa FM, o Instituto VoxData Pesquisas e 
Assessoria ouviu 780 eleitores(as), de maneira presencial, 
estimulada, nos dias 06 e 07 de março de 2024. O nível de 
confiança da presente pesquisa é 95% e a margem de erro 
é de 3%, para mais ou para menos. A pesquisa foi devida-
mente registrada perante o Tribunal Superior Eleitoral sob 
o nº PR-09079/2024.

ELEIÇÕES EM CASCAVEL: 
NOTAS ALEATÓRIAS

Edgar, Marcio e Renato
PACHECO NO PP: Nesta segunda-feira (11), o deputado 
estadual e candidato a prefeito de Cascavel Márcio Pacheco 
filiou-se ao Partido Progressista, do Dilceu Sperafico e do Ri-
cardo Barros. Depois de ser traído pelo Paranhos – que novi-
dade!!! -, recebendo desprezo em troca do apoio que sempre 
deu ao prefeito, Pacheco teve as portas abertas no PP, diri-
gido por gente muito mais confiável e séria que os membros 
seu antigo partido, o Republicanos, que simplesmente defe-
nestrou o deputado que dá demonstrações de ser o único 
capaz de equilibrar as eleições com o favorito Edgar Bueno. A 
filiação do Pacheco foi muito prestigiada, deixando o pessoal 
do Paranhos cada vez mais com as orelhas em pé.
MAIS QUE ADVERSÁRIOS: Não convidem para a mesma 
missa o Márcio Pacheco e o Renato Silva. A bronca ultrapassou 
o limite da disputa e passou para o terreno pessoal. Pacheco 
não engole o tratamento que recebeu do Paranhos e do Re-
nato, pois existiam negociações e compromissos anteriores 
que foram solenemente esquecidos.
NELSINHO PADOVANI: Nesta quinta (15), o deputado fe-
deral Nelsinho Padovani faz reunião com centenas de lide-
ranças que o apoiaram, além de muitos novos companheiros, 
que vêem o desempenho do Nelsinho como surpreendente 
e acima das expectativas mais otimistas. Teve um primeiro 
ano brilhante em Brasília o nosso jovem deputado. A reunião/
prestação de contas do mandato será no Hotel Querência, 
a partir das 19 horas. Nelsinho e seu pai Nelson tendem a 
apoiar o Edgar Bueno, mas o martelo só será batido aos no-
venta minutos do segundo tempo.
E O GUGU? : Antes de viajar para o exterior gastar alguns 
dólares e euros, o prefeito Paranhos disse a um líder parti-
dário que o Governador vai apoiar o seu candidato Renato, 
pois o Gugu não tem a menor viabilidade eleitoral. Gugu está 
sendo pressionado para desistir da disputa, mesmo tendo o 
Governador Ratinho como um fortíssimo cabo eleitoral. Por 
enquanto Ratinho resiste a abandonar seu fiel escudeiro, mas 
terá culhões para suportar a pressão? E quem pensa que o 
Gugu não tem qualquer chance pode quebrar a cara. Se vier 
com apoio do governo estadual, pode ir mais longe do que 
a galera pensa.
O VOTO DO DR. LAURI: O vereador Dr. Lauri, por ocasião 
daquele circo dantesco e desmoralizante que desaprovou as 
contas do Edgar Bueno do ano de 2016, mesmo com essas 
contas aprovadas pelo Tribunal de Contas, foi o mais incisi-
vo dos 14 subalternos do prefeito na crítica ao ex-prefeito. 
Lauri, com outras palavras, disse: “não tem conversa! Se fo-
ram aprovadas com ressalvas, é porque estavam erradas! E se 
estavam erradas eu não aprovo!!” Agora circulam nas redes 
sociais conversas de que as contas do próprio Lauri foram 
aprovadas com ressalvas, coisa em que não acredito. Não te-
nho procuração pra defender o Lauri, advogado brilhante que 
se defende sozinho, mas desafio qualquer um a mostrar esse 
parecer do TC que aprova “com ressalvas” as contas do Lauri. 
Ele é esperto e não daria um vexame desses.

RELIGIÃO: APRENDA 
ENQUANTO ESTOU VIVO

Tem uma piada antiga e batida de um português que deu 
uma surra num judeu, sem motivo qualquer. Levado ao 
Delegado, disse que bateu no judeu porque eles tinham 
matado Jesus Cristo. O Delegado não agüentou: Mas isso 
foi há 2.000 anos!!!
O portuga: eu soube hoje...
Pois eu estava dando uns soslaios despretenciosos na Bí-
blia quando leio, surpreso, que Jesus tinha quatro irmãos 
e duas irmãs. Judas, o Tadeu, que não é aquele vagabun-
do do Iscariotes, além do Justo, do Tiago e do Simão. As 
irmãs chamavam-se Assia e Lídia. ( Marcos 6;3 e Mateus 
13;55-56 ). Só conto agora porque soube ontem. E vc 
também sabe, a partir de hoje. Não vale mentir que já sa-
bia.

IMPACTO é CULTURA.DE NADA.
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MARRETA NA BIGORNA ARAUCÁRIA
PREFEITO HISSAN 

CONQUISTA O CAMPUS 
DO INSTITUTO FEDERAL 

DO PARANÁ (IFPR)

O prefeito Hissan Hussein participou ativamente 
de um processo seletivo, realizado pelo Gover-
no Federal, para a escolha de municípios que 
podiam receber campus do Instituto Federal do 
Paraná (IFPR). A Prefeitura de Araucária apre-
sentou um amplo estudo técnico e a cidade de 
Araucária foi uma das cidades selecionadas. O 
campus do IFPR Araucária será instalado onde 
era a antiga sede da Fundação Instituto Tecno-
lógico Industrial (FUNDACEN), no Thomaz Coe-
lho, região que concentra o polo industrial do 
município. Trata-se de um amplo imóvel, já com 
estrutura de salas de aula e cerca de 60 mil m². A 
cerimônia de entrega e anúncio dos novos Insti-
tutos Federais de Educação, Ciência e Tecnologia 
foi realizada em Brasília na última terça-feira (12) 
e mais quatro cidades do Paraná foram selecio-
nadas como Maringá, Cambé, Toledo e Cianorte. 

MARINGÁ
PREFEITO ULISSES MAIA CONFIRMA 
CONSTRUÇÃO  DE INSTITUTO FEDERAL 

DE EDUCAÇÃO

Ulisses e Zeca Dirceu 
O prefeito Ulisses Maia cumpre agenda em Bra-
sília na terça-feira, 12, e pela manhã participou 
da cerimônia de anúncio dos novos Institutos 
Federais de Educação, Ciência e Tecnologia. 
Após intensa articulação da gestão municipal, 
Maringá está entre as cidades contempladas e 
ganhará uma unidade do Instituto Federal, es-
trutura especializada em ensino profissional e 
tecnológico. O município já trouxe o instituto 
para Maringá, que oferta cursos em espaços da 
Prefeitura, e atuava para a construção da sede 
própria e ampliação das vagas. A obra do Ins-
tituto Federal de Educação em Maringá, anun-
ciada pelo Governo Federal, é fruto do trabalho 
da gestão municipal, com apoio do deputado 
federal Zeca Dirceu. Maringá está entre as cin-
co cidades do Paraná que ganharão novas uni-
dades da rede federal de educação profissional.

Durante o período de pré-campanha, é comum en-
contrarmos candidatos que buscam ser vistos de 
qualquer maneira para garantir sua viabilidade polí-
tica, ou seja, um partido que os permita disputar uma 
eleição. Mas quem escolhe é o partido ou a popula-
ção?  
Por meio de uma série de artigos, iniciaremos algu-
mas reflexões sobre o processo eleitoral e sua relevân-
cia para o futuro de uma cidade e para a qualidade 
de vida da população.
- Quem veio primeiro o ovo ou a galinha?
Esta frase clássica ainda desperta a curiosidade das 
crianças e dos adultos, uma vez que todos nós sa-
bemos que a galinha nasce de dentro do ovo e que 
o ovo sai de dentro da galinha. Uma confusão, não 
é mesmo?

A ciência ainda enfrenta controvérsias sobre o tema, 
mas é consenso que o ovo foi criado há muitos mi-
lhões de anos, muito antes dos peixes, que também 
produzem ovos, e muito antes dos répteis. Segundo 
o professor Fabrício Santos, do Instituto de Ciências 
Biológicas da UFMG, as galinhas, assim como todas 
as aves, são descendentes dos répteis. 

Ou seja, répteis são antigos, foram se reproduzindo 
e geraram diferentes filhotes que se reproduziram e 
geraram filhotes mais diferentes ainda. Dessa forma, 
após milhões de anos, eles originaram as diferen-
tes aves, sendo a galinha uma delas. Portanto, os 
répteis põem ovos e as aves que descendem deles 
também põem ovos, pois herdaram essa caracterís-
tica. Então, podemos dizer que o ovo surgiu antes 
da galinha.
Agora surge uma outra questão em relação às elei-
ções em um sistema democrático:

- Quem veio primeiro, o candidato ou o eleitor/
cidadão?
Para entender essa indagação, devemos analisar o 
processo evolutivo do voto como forma de escolha 
das lideranças políticas, que atinge várias culturas, e, 
apesar de ser um assunto recorrente, aproximada-
mente 50% da população mundial não tem direito 
ao voto.

A história diz que o voto começou em Atenas no 
século 5 a.C., mas apenas um quinto da população 
podia votar. Isso mudou muito desde então.

Até o século XIX, a compreensão do voto como um 
direito que se estende à maioria dos cidadãos ainda 
era pouco difundida. Nos Estados Unidos da Améri-
ca, um dos mais importantes redutos dos ideais de 
liberdade e independência, seus membros previam 
que a ampliação do poder de voto poderia preju-
dicar a condução de questões relevantes nacionais. 

Neste aspecto, é importante destacar a luta das mu-
lheres e indivíduos analfabetos pelo direito.
No Brasil, a partir de 1824, com a Constituição do 
Império do Brasil, somente homens maiores de 25 
anos, com padrão de renda de classe média, podiam 
votar. Mulheres e analfabetos eram excluídos do 
processo eleitoral. Somente em 1934, as mulheres e 
os jovens maiores de 18 anos conquistaram o direi-
to ao voto. Além disso, a partir de 1934, o voto era 
secreto, o que evitava perseguições políticas para 
aqueles que não votaram nos candidatos que foram 
derrotados. Apesar desses avanços, os analfabetos 
continuaram sem poder votar no Brasil.
No ano de 1985, os indivíduos sem instrução ga-
nham o direito de votar e, por meio da Constituição 
de 1988, a população tem o direito de escolher seus 
líderes políticos.

Assim, claro que o voto, como forma de expressão 
democrática num regime republicano, precisa de re-
gras que permitam que as pessoas se coloquem à 
disposição da população para serem eleitas como 
seus representantes. Surgem então os partidos po-
líticos, organizações formadas pela livre associação 
de pessoas, com uma ideologia em comum, com o 
objetivo de assegurar, no interesse do regime de-
mocrático, a autenticidade do sistema representa-
tivo e defender os direitos humanos fundamentais. 
São através deles que se viabiliza um representante 
de uma linha de pensamento, os chamados candi-
datos. 

Dessa forma, é mais simples concluir que o elei-
tor/cidadão é mais importante do que o candida-
to. (Prof. Me. Lúcio Olivo Rosas.)

AFINAL, QUEM VEIO PRIMEIRO? O OVO OU A GALINHA? 
OU AINDA, O CANDIDATO OU O CIDADÃO?
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